
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 03.12.2019  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales (JSuS_03_VII) wurde 
am Dienstag, 03.12.2019 im Sitzungszimmer des Rathauses, Hohenerxlebener Str. 12, 
Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:20 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Jörg Bünemann   
Herr Peter Rotter   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Peter Maier   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Michael Hauschild   

Fraktion AfD 
Herr Hans-Günter Pilz   

beratende Mitglieder 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Stadtseniorenbeirat 
Frau Heike Schattschneider   

Protokollantin 
Frau Marina Rzehaczek 

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Hans-Georg Köpper – Fachbereichsleiter I 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Schule, Ju-
gend und Kultur 
Herr Ingo Brüggemann – Eigenbetriebsleiter 
Frau Christine Fischmann – Gleichstellungs- und 
Inklusionsbeauftragte 

Abwesend: 

Fraktion DIE LINKE 
Frau Bianca Görke   

Fraktion FDP 
Herr Christian Neubauer   
 
 

 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  5 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen und 
Veränderungen der Tagesordnung 
  

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Informationen der Verwaltung 
  

7. Einwohnerfragestunde  
 

     Beratung und Beschlussfassungen 
  

8. Mietvertrag „Staßfurter Tafel" 
Beschlussvorlage 0092/2019 
 

9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.09.2019 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0005/2019 
 

10. Entgeltvereinbarungen Stadt Staßfurt/Salzlandkreis für die Kindertageseinrichtun-
gen in Trägerschaft der Stadt Staßfurt für das Jahr 2019 
Beschlussvorlage 0083/2019 
 

11. Haushaltssatzung 2020 
Beschlussvorlage 0089/2019 
 

12. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr Hauschild eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesen-
den.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 5 stimmberechtigte Mitglieder des Ausschusses anwesend. Die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informatio-
nen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Herr Hauschild 
Ich möchte vorschlagen, dass der TOP 11 vorgezogen wird und als TOP 8 be-
handelt wird.  
Ich beantrage weiterhin Rederecht zum neuen TOP 8 – Mietvertrag Tafel Staßfurt 
für den Vorsitzenden des VSB Herrn Spranger. 
 
Abstimmung über das Rederecht: Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Die Tagesordnung wird in geänderter Form mit dem Rederecht festgestellt.    
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Die Niederschrift liegt noch nicht vor.  
 

 6. Informationen der Verwaltung  
  

Frau Siebert 
Ich möchte Sie über den aktuellen Stand der STARK-Maßnahmen informieren. 
Für die Kita Pusteblume wurde der Auftrag für die Fassade ausgelöst. Für die 
Kita Benjamin Blümchen konnte der Auftrag für den Rohbau ausgelöst werden.  
Weiterhin möchte ich Sie über den aktuellen Stand der Stellenbesetzung der/des 
Mitarbeiter/in Jugend-Teenie-Treff berichten. Der Mitarbeiter hat uns auf eigenen 
Wunsch verlassen. Es gibt 2 Bewerber, männlich und weiblich. Die Vorstellungs-
gespräche finden am 10.12.2019 statt.  
Die Leitung der Kita Teichspatzen in Brumby übernimmt ab 01.01.2020 eine qua-
lifizierte Mitarbeiterin aus den eigenen Reihen. Frau Anja Hänsch war bisher in 
der Kita Benjamin Blümchen beschäftigt.  
 
Herr Wagner 
In der Anregung 0029/2019/VII wurde ein Sachbericht zur Obdachlosenbetreuung 
gefordert. Die Anregung wurde beantwortet und ist für alle in der Mandatos App 
einzusehen.  
 
Herr Schmidt 
Ich denke, dass sich der Ausschuss nochmal damit befassen sollte. Der Grund 
dafür ist, dass auch ausländische Bürger integriert werden sollten. Außerdem gibt 
es keine ganztägige Betreuung im Obdachlosenheim mehr. Es ist nachgewiesen, 
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dass es einen Abbruch der Belegung gab, nachdem keine ganztägige Betreuung 
mehr gewährleistet wurde. Für die künftige Ausschreibung zur Obdachlosenun-
terbringung sollten wir darüber nachdenken, ob es tatsächlich eine Wach- und 
Schließgesellschaft machen muss oder doch  jemand aus der kommunalen Fami-
lie.  
 
Herr Hauschild 
Der Ausschuss greift diese Idee auf.  
 
Herr Maier 
Wie kriegen wir denn mit, ob jemand obdachlos ist? Ich meine hierbei zum Bei-
spiel auch in den Ortsteilen? 
 
Herr Wagner 
Die Obdachlosen melden sich direkt bei uns.  
 
Herr Maier 
Ich habe da etwas Bedenken. Wie soll denn jemand aus einem Ortsteil nach 
Staßfurt kommen?! 
 
Frau Fischmann 
Heute ist der internationale Tag der Menschen mit Behinderung. Ziel des Tages 
ist, die Menschen dafür zu sensibilisieren, dass auch bei diesen Menschen beruf-
liches und soziales Potenzial vorhanden ist. Am 13.12.2019 erhält eine Firma den 
Inklusionspreis der Wirtschaft. Diese hat einem Menschen mit Behinderung die 
Möglichkeit gegeben auf dem ersten Arbeitsmarkt eine Stelle zu erhalten.  
Der Arbeitskreis „Hilfe bei Gewalt“ hat auch in diesem Jahr die Fahnenhissung 
anlässlich des Internationalen Tages zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen 
begleitet. Ein Dank an alle, die gekommen sind und somit ein Zeichen gesetzt 
haben. Im Anschluss daran hat der Arbeitskreis getagt. Im Ergebnis haben wir 
uns darauf verständigt, dass an den Schulen ein Gewaltpräventationsparkour 
angeboten wird.    
 

 7. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Fragen.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen  
    
 8. Mietvertrag „Staßfurter Tafel" 

Beschlussvorlage 0092/2019 
  

Es gibt Beratungsbedarf.  
 
Herr Rotter (zu Protokoll) 
Ich bitte um eine Korrektur. Im Sachverhalt steht, dass alle anwesenden Stadträte 
des Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales den Oberbürgermeister be-
auftragt haben. Das stimmt so nicht. Ich habe dagegen gestimmt.  
 
Herr Schmidt (zu Protokoll)  
Wir haben uns verpflichtet, dass wir uns spätestens Anfang 2020 um die inhaltli-
che Gestaltung des Soziokulturellen Zentrums kümmern. Diese Diskussion soll-
ten so offen sein, dass wir überlegen sollten, ob das Soziokulturelle Zentrum und 
die Tafel in einem Haus sein müssen.  
 
Herr Rotter (zu Protokoll) 
Ich möchte gerne, dass Herr Spranger den Verein vorstellt und auch das Vorha-
ben mit der Tafel Staßfurt. Weiterhin bitte ich um Mitteilung, wie sich der Be-
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triebskostenzuschuss in Höhe von 1.000 € zusammensetzt. Den Redebeitrag 
bitte ich dann zu Protokoll zu nehmen.  
 
Herr Spranger 
Ich bin Vorsitzender des Vereins für Soziales und Betreuung e.V. Bis zum 
31.12.2019 ist der Verein Betreiber der Tafel in Staßfurt. Der Oberbürgermeister 
ist auf uns zugekommen und wollte das Ziel erreichen, dass wir uns bereit erklä-
ren den Betrieb auch nach dem  31.12.2019 für eine Zeit von circa 6 Monaten 
aufrecht zu erhalten. In diesem Gespräch wurde uns auch mitgeteilt, dass die 
Stadt auch mit weiteren möglichen Bewerbern ins Gespräch kommen möchte 
bzw. schon ist. Wir wollten dem Ansinnen nicht entgegenstehen. Wenn es je-
mand gibt, der die Tafel weiterbetreiben möchte, werden wir uns nicht in den Weg 
stellen.  
Wir haben uns dazu entschlossen, dass bei einem Weiterbetrieb ab 01.01.2020 
auch personelle Veränderungen vorgenommen werden. Die Leitung wird jemand 
anders übernehmen.  
Die Bedürftigen geben uns für die Waren in der Tafel, die sie erhalten und auch 
für die Waren im Umsonstladen einen symbolischen Beitrag. Dieser ist stark 
schwankend. Im Durchschnitt entsteht ein Defizit pro Monat von knapp über 
1.000 €. Aus diesem Grund haben wir die Stadt gebeten bei den Nebenkosten 
eine Unterstützung zu erhalten. Wir möchten natürlich eine saubere Abrechnung 
vorlegen und aufzeigen, was sind die Einnahmen und welche Ausgaben gibt es, 
um dann festzulegen, ob ein Zuschuss notwendig ist und in welcher Höhe.  
Der Verein hat als einzigen Vereinszweck die Betreibung der Tafel Staßfurt. Der 
Umsonstladen ist Bestandteil der Tafel. Der VSB besitzt einen Vorstand, beste-
hend aus mir, Manfred Kreisel und Elena Klaan. Der Verein hat 9 Mitglieder. Die 
bisherigen Defizite decken wir bisher über Spenden ab.  
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat beschließt den Oberbürgermeister zu beauftragen, einen Mietvertrag 
mit dem Verein für Soziales und Betreuung e.V. Staßfurt (VSB e.V. Staßfurt) für 6 
Monate mit Verlängerungsoption für den Betrieb der „Tafel Staßfurt“ im Soziokul-
turellen Zentrum in Staßfurt, Steinstraße 33 abzuschließen. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 3  Nein 0  Enthaltung 2   
 

 9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.09.2019 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0005/2019 

  
Herr Köpper 
gibt einige Erläuterungen zum Haushaltsvollzug.  
 
Frau Siebert 
gibt Erläuterungen zum Budget des Fachdienstes 40.  

    
 zur Kenntnis genommen  

 
 10. Entgeltvereinbarungen Stadt Staßfurt/Salzlandkreis für die Kindertagesein-

richtungen in Trägerschaft der Stadt Staßfurt für das Jahr 2019 
Beschlussvorlage 0083/2019 

  
Es gibt Beratungsbedarf.   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Anerkennung der zwischen der 
Stadt Staßfurt und dem Salzlandkreis verhandelten Kosten der Kindertagesein-
richtungen in städtischer Trägerschaft für das Jahr 2019 und beauftragt den 
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Oberbürgermeister, die Entgeltvereinbarungen gem. § 11a des Gesetzes zur 
Förderung und Betreuung von Kindern in Tageseinrichtungen und in Tagespflege 
(KiFöG) zwischen dem Salzlandkreis und der Stadt Staßfurt über den Betrieb der 
Tageseinrichtungen nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetz-
buch für das Jahr 2019 abzuschließen. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 11. Haushaltssatzung 2020 
Beschlussvorlage 0089/2019 

  
Es gibt Beratungsbedarf.  
 
Herr Maier (zu Protokoll) 
Mit wie vielen Kitas können wir rechnen, wenn etwas mit dem Brandschutz oder 
den Rauchmeldern nicht stimmt und dies überprüft wird? Ich denke da zum Bei-
spiel an die Kita Teichspatzen.  
 
Frau Siebert 
In der Kita Teichspatzen ist eine ganz andere räumliche Situation als in der Kita 
Zwergenland. Die Kita Zwergendland ist ein sehr großes Objekt, sehr verzweigt 
und mit zum Teil Stahlbetonwänden. Normale Brandalarme sind nicht wirksam. 
Wenn an einer Stelle ein Alarm ausgelöst wird, hört man diesen zwei Räume wei-
ter schon nicht mehr. In der Kita Teichspatzen ist das schon ganz anders. Wir 
haben dort auch auf der Agenda eine Hausalarmanlage zu installieren. Es gibt 
mittlerweile dort keinen Handlungszwang, um Schutzmaßnahmen durchzuführen. 
Im Leopoldshaller Spatzennest wurden uns Auflagen auferlegt, welche wir zum 
Glück erfüllen konnten.  
 
Herr Rotter (zu Protokoll) 
Ich bitte um eine Aufstellung der Investitionen in der Kita Zwergenland in den 
letzten Jahren.  
 
Frau Siebert 
Es gab in den letzten 10 Jahren keine Investitionen, sondern nur Instandhal-
tungsmaßnahmen.  
      
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Haushaltssatzung der Stadt 
Staßfurt für das Haushaltsjahr 2020. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
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 12. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Schmidt 
Es wundert mich, dass der Sachantrag zum Neubau der Sport- und Mehrzweck-
halle Löderburg nicht in diesem Ausschuss auf der Tagesordnung steht. Hier ist 
auch ein Anbau eines Jugendclubs geplant und somit hätte hier eine Vorberatung 
erfolgen müssen.  
 
Herr Köpper 
Bei der Aufstellung der Beratungsfolge haben wir den Neubau der Sport- und 
Mehrzweckhalle nicht mit dem Ausschuss in Verbindung gebracht.  

 

 

Michael Hauschild 
Ausschussvorsitzender 

Marina Rzehaczek 
Protokollantin 
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